

Aumentan traslados de afiliados entre operadoras

Conozca las causas de este aumento e inconvenientes o ventajas que pueden obtener los afiliados al pasar de una operadora a otra

Un fuerte incremento se observó durante el primer cuatrimestre del año en cuanto a cantidad de transferencias en el Régimen Obligatorio de Pensión Complementaria.

Datos a abril de 2007 presentados por la Superintendencia de Pensiones (SUPEN), muestran como 49.996 afiliados han ejercido su derecho de libre transferencia

cantidad de transferencias de afiliados se encontraban en un rango aproximado de 20.000 a 26.500 (según un análisis realizado por LA REPUBLICA).

Las causas de esta movilidad, según destaca Javier Cascante, superintendente de Pensiones, son varias: "Se pueden mencionar factores relacionados con falta de información o también la competencia que se da en el mercado

nocer sobre las diferentes opciones y analizar qué es lo que buscan, se trasladen de operadora.

José Andrés Ramírez, gerente comercial de BN Vital, comenta que la libre transferencia se ha convertido en una decisión de impulso, "considero que es necesario plantearse el por qué se dan tantos traslados, personalmente creo que se debe a la desinformación que tienen los afiliados para evaluar los aspectos verdaderamente importantes a la hora de tomar esta decisión".

Implicaciones para el afiliado

La libre transferencia les permite a los afiliados poder



presentados en el primer trimestre de 2006.

Esto elimina por completo el rango presentado durante los primeros cuatro meses de 2004, 2005 y 2006, donde la

Otro de los factores que destaca Cascante es la afiliación automática que obtienen aquellas personas que no seleccionan ninguna operadora, generando que después de co-

las diferentes operadoras, esto genera que puedan encontrar aquella entidad que mejor llene sus necesidades.

Así por ejemplo, hay personas que se inclinan por el

Traslados del presente año según operadora

Un destacado movimiento se ha presentado durante los primeros meses del año, BAC San José Pensiones se destaca como la entidad que obtuvo un resultado más positivo con una transferencia neta de afiliados en el Régimen Obligatorio de Pensión Complementaria de 8.018 afiliados, seguida por BCR Pensión con 6.222 afiliados.

Régimen obligatorio de pensiones complementarias	Número de afiliados		
	Entrantes 49.996	Salientes 49.996	Neto
BAC San José Pensiones	9.469	1.451	8.018
BCR-Pensión	9.022	2.800	6.222
BN Vital	10.341	9.233	1.108
Vida Plena	1.288	901	387
INS Pensiones	895	731	164
OPC-CCSS	867	774	93
Interfin-Banex	3.556	6.191	-2.635
Popular Pensiones	14.558	27.915	-13.357
Fondo de Capitalización Laboral	54.479	54.479	
Popular Pensiones	18.534	3.800	14.734
BAC San José Pensiones	8.857	1.361	7.496
BCR-Pensión	9.995	2.647	7.348
BN Vital	10.242	9.031	1.211
Vida Plena	1.497	877	620
INS Pensiones	857	684	173
Interfin-Banex	3.547	5.824	-2.277
OPC-CCSS	950	30.255	-29.305

Datos acumulados a abril 2007

Fuente: Superintendencia de Pensiones (SUPEN).



buen servicio, antes que altos rendimientos, u otros que prefieren eliminar el nivel de riesgos e inclinarse por fondos más conservadores.

Ahora bien, ¿perjudica el paso de una operadora a otra el rendimiento de sus fondos? Según Ramírez esto no es así, solamente se cambian las condiciones según las características de la operadora a la cual se traslada.

Ventajas y desventajas

El derecho de trasladarse de operadora es una importante alternativa que poseen los afiliados de una operadora de pensiones después de haber cumplido con las 12 aportaciones, es decir un año de relación.

Esta oportunidad permite al afiliado analizar las ventajas en servicio, rentabilidad, tecnología, experiencia u otros

Tendencia ascendente

Desde hace varios años se muestra un crecimiento en cuanto a la cantidad de afiliados que han decidido trasladarse de operadora, veamos algunas cifras:

Año	Traslados
Primer cuatrimestre 2007	49.996
2006	98.846
2005	97.270
2004	73.661

Fuente: Elaboración propia con los datos de la SUPEN

elementos y así escoger la entidad que llene mejor sus expectativas.

No obstante, el alto crecimiento de traslados tiene una gran desventaja y es que aumenta el nivel de costos de mercadeo para la operadora, lo que se ve relacionado con el cobro de comisiones al cliente.

Por ejemplo, actualmente un 50% de la Población Económicamente Activa no cotiza

para ningún sistema de pensiones, según cifras de la SUPEN a diciembre de 2006, a esto se une el alto porcentaje de personas que está emigrando de una operadora a otra, lo que genera una buena oportunidad para las operadoras de atraer nuevos clientes, no obstante, esto requiere inversión en mercadeo.